

# EL ALCAZAR

ORGANO DE LOS REQUETÉS

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, pral.-TOLEDO

Año I

Sábado 14 de Noviembre de 1936

Núm. 104

## Una jornada gloriosa para las armas nacionales en el frente de Madrid

### Asalto de los atrincheramientos rojos del Barrio de Usera

Toma de posiciones que dominan por completo el Puente de Toledo

### Once aparatos rojos derribados por nuestra Aviación

Toma a la bayoneta de los reductos rojos del barrio de Usera.—Los marxistas dejan en las calles numerosos muertos, entre ellos 200 carabineros

(De nuestro enviado especial).—Gloriosa fué la jornada de ayer para la columna del teniente coronel Tella. Los legionarios y regulares demostraron una vez más su bravura indomable al tomar, a punta de bayoneta, los atrincheramientos rojos del barrio de Usera, de la capital de España.

Durante toda la noche del jueves, nuestra Artillería cañoneó intensamente el referido barrio, causando numerosas víctimas en las filas rojas, y a primeras horas de la mañana, aún entre sombras, las tropas de Tella iniciaron el asalto a los reductos, donde los rojos ofrecían fuerte resistencia.

A la media hora de iniciada la ofensiva, la bandera española flameaba en los edificios de la barriada.

Los rojos dejaron sembradas de cadáveres las calles de aquel sector, entre los cuales se contaron hasta 200 carabineros, demostración palpable de lo duro de la lucha. También se les cogieron muchos prisioneros y una cantidad enorme de fusiles.

**Fracaso de un contraataque a nuestra línea.—Son capturados otros dos tanques rusos.—Completo dominio nacional sobre el Puente de Toledo**

Para resarcirse de esta feliz ofensiva, los rojos iniciaron un contraataque a nuestros flancos derecho e izquierdo, apoyados por varios tanques rusos.

El ataque a nuestra derecha lo iniciaron contra el Cerro de los Angeles; pero las fuerzas del coronel García Escamez y las de Caballería de Monasterio repelieron prontamente la agresión, causando a los rojos infinidad de muertos.

Nuestra izquierda fué atacada por fuertes contingentes de Infantería, reaccionando

## INFORMES OFICIALES

SALAMANCA, 13.—El Boletín oficial de Información del Cuartel General del Generalísimo publica las siguientes noticias oficiales recibidas a las veinte horas:

«Ejército del Norte. Quinta División: En el frente de Aragón, sin novedad notable.

Sexta División: Pequeños tiroteos de fusilería y artillería en la zona del Cantábrico.

Séptima División: En los barrios del Sur de Madrid el enemigo intentó un ataque, que fué rechazado energicamente, causándose al enemigo trescientos muertos, entre los que se encontraron algunos franceses, belgas y rusos. En los cadáveres se encontraron órdenes firmadas, unas por el general ruso, y otras por un comandante francés que mandaba un batallón. Continúan mejorando nuestras posiciones de vanguardia.

Octava División: Sin novedades dignas de mención.

División de Soria: En el avance efectuado por nuestras tropas se ha ocupado el pueblo de Almiruete.

Ejército del Sur: Sin novedades dignas de mención.

Actividades de la Aviación. La técnica de nuestros bravos aviadores se ha puesto de manifiesto con el derribo de once aviones rojos, seis de los cuales eran de caza. A primeras horas de la mañana se inició el combate aéreo sobre Madrid, en que se derribaron seis. A últimas horas de la tarde caían los cinco restantes.

Hay que resaltar la falacia de los partes de guerra rojos, que engañan sin compasión al pueblo de Madrid. En ellos se decía que los aviones caídos pertenecían a los nacionales; pero, al mismo tiempo, advierte, que por razones internacionales se prohíbe matar a los pilotos que caigan en la población, aconsejándose se les lleve al Ministerio de la Guerra o a un Hospital de Sangre, cuando se encuentran heridos.

Por nuestra parte, hemos perdido un sólo aparato, con su aviador, que cayó al chocar con otro avión durante la contienda.»

de forma tan violenta las tropas de Ascensio y Castejón, que no sólo obligaron a los rojos a replegarse a sus antiguas posiciones, sino que nuestras tropas coloniales se apoderaron de otros dos tanques rusos, que hacen el número de dieciocho de los cogidos.

En su continuo ataque, las tropas de Ascensio Cabanillas rebasaron sus antiguas posiciones, apoderándose de otras nuevas, que dominan por completo el Puente de Toledo.

**Es rechazado otro ataque a las líneas de Seseña.—Milicianos ametrallados por sus compañeros al huir de las trincheras**

A primera hora de la tarde, los rojos intentaron otro ataque a nuestras líneas de Seseña, pero fueron rechazados igualmente, con grandes pérdidas.

Algunos oficiales de los que mandaban las fuerzas nacionales, en el ataque al Barrio de Usera, nos han manifestado que, cuando los milicianos emprendieron la huida, acosados por nuestros soldados, fueron ametrallados por otros milicianos situados a la retaguardia, que les obligaban a volver a las trincheras.

Igualmente nos han manifestado que las trincheras donde se defendían los rojos eran verdaderos fortines, construidos con arreglo a una táctica modernísima, y todas ellas de cemento armado.

**Entre los prisioneros figuran diversos extranjeros.—Estragos de nuestra Artillería en la estación de Atocha**

Entre los numerosos prisioneros hechos por nuestras tropas, figuran individuos de distintas nacionalidades, entre ellos un capitán inglés, al que se encontraron interesantes documentos.

Durante todo el día, nuestras baterías continuaron tirando contra los objetivos señalados por el Mando, creyéndose que sus proyectiles han destruido casi por completo la estación del Mediodía.